

Todas las personas honradas y cultas del mundo entero están ayudando a la España leal víctima del fascismo

Compañeros de los Sindicatos, miembros de la Liga Antifascista y todos los verdaderos amigos de la España Leal: Enviad hoy mismo un paquete conteniendo jabón, botines, hilo, pañuelos, agujas, para mandar a los milicianos y sus familias.

Los sábados de 7 a 10 de la noche se recogen los paquetes en el Salón Central del Partido Comunista.

Para el Ministro Aguilar Machado tiene más valor una condecoración italiana que el Ministerio de Educación Pública de su patria

Lili Aguilar, el Ministro de Educación Pública, ha sido "honrado" con la orden de la Corona de Italia en el grado de gran oficial. Algún desacierto mayúsculo habrá cometido el pobre Lilo cuando le cayó encima semejante condecoración.

Las insignias respectivas le fueron entregadas al dichoso Ministro de Educación Pública por el Ministro de Mussolini en nuestro país (Joachino Scaduto Mendola Barón Di Fontana Degli Angeli) y Lili aprovechó la oportunidad para hacer un alarde ridículo de erudición histórica. Tomó muy en serio la cosa y trató de demostrar que desde la época de Carlomagno había venido gestándose la condecoración que en el año de gracia de 1938 caía

como una estrella sobre su pecho ministerial. Todo esto lo adobó con elogios al Rey de Italia y a Mussolini. Y con autoelogios también porque él mismo se califica en el suodicho discurso de hombre "gallardo" y "digno". Todo esto, sin embargo, no tiene mayor importancia. Lo que para nosotros sí la tiene y grande, es esta frase de Lilito: "Galarón sin duda el más elevado que haya alcanzado en mi modesta vida pública" (se refiere a la condecoración). De manera que el Ministerio de Educación Pública de la República de Costa Rica vale para Lilo Aguilar infinitamente menos que el grado de caballero de la Corona de Italia? Porque idea tiene Lilo de su patria y de sus instituciones.

COSTA RICA QUE TIENE FAMA DE PAIS CULTO Y DEMOCRATICO SE VA A QUEDAR ATRAS EN ESTA CRUZADA DE HUMANIDAD?

Mujeres y hombres de Costa Rica, en la España destruida por los bombardeos fascistas, por la invasión de los italianos y alemanes enviados por Hitler y Mussolini, hay hambre en estos momentos. Posiblemente en



Si usted tiene el corazón bien puesto no deje que el frío y el hambre acaben con las vidas de los niños españoles.

¡Ayúdelos hoy mismo!

El Escándalo...

Viene de la Pág. PRIMERA

retera que va al Irazú, en su parte última, o sea en la que va desde cerca de la Hacienda Robert hasta el propio cráter, con un costo de ₡ 262.771.00. Esta noticia hubiera pasado desapercibida a no ser por el vuelo que causó entre muchos estables trabajadores vecinos de esa región. En efecto, se llegó a comprobar que el rumbo de la carretera no era el mejor ni el más barato, explicándose la disposición de construirla así gracias a la lógica que a menudo reina en ciertas esferas oficiales cuando se trata de invertir dineros colectivos: se imponía elegir una ruta que pasando por las fincas de los señores Robert, González Lahmann, Cruz Jiménez y González Ulloa, beneficiara a estos señores, antes que al país.

Ahora, esto no hubiera importado gran cosa si muchos sectores del país se hubieran enterado de que existe un trazado más corto, mucho más económico y que beneficia a mayor número de agricultores, especialmente de trabajadores pobres, como son los colonos de Tierra Blanca. Y este nuevo trazado reúne tales ventajas que no resistimos la tentación de compararlo con la ruta "oficial": así la opinión pública tendrá base para juzgar. Advertimos de antemano que los datos por nosotros ofrecidos tienen el necesario respaldo técnico porque coinciden con las investigaciones realizadas por el competente ingeniero don Rafael Roig, y los cuales no han podido ser debidamente refutados.

1) La entrada natural al volcán es del Sur al Norte. En cambio la carretera sancionada por el Gobierno adopta la ruta que va del Este al Oeste, la cual resulta forzada.

2) El Gobierno, con tal de que la carretera pase por las propiedades de cuatro grandes adinerados, ha adoptado un trazo de 15 kms. de largo, oscilando las gradientes entre 8 y 10 por ciento aproximadamente. En cambio, según lo atestiguan los estudios del ingeniero Roig, se puede elegir una vía que sólo tiene nueve kilómetros de largo y cuyas gradientes oscilan entre el 4 y el 8%. Además, de acuerdo con este trazado, se aprovechan varios sectores ya construidos de carretera, los cuales, caso contrario, quedarían casi inútiles.

3) El Gobierno ha escogido la vía más larga a sabiendas que tendrá que construir uno o dos puentes. Por ejemplo en el río Birris será necesario construir uno, cuyo valor no bajará de ₡ 100.000.00 Y contrariamente, si se hubiera optado por la vía más corta no se estaría ante el problema de ese nuevo y gran desembolso, pues ahí no se encuentran quebradas; a lo sumo existen unas tres zanjas, las cuales, con alcantarillas de muy bajo costo se salvan sin mayor dificultad.

4) El Gobierno ha dispuesto construir ese trecho de carretera atravesando fincas muy valiosas. A la hora de expropiar habrá necesidad de pagar fuertes sumas, pues en esas regiones la manzana de terreno vale alrededor de ₡ 2.000.00. Siguiendo el camino más corto y más barato no hay necesidad de verificar tales crecidos desembolsos, pues más de la mitad del trazado contempla el paso por terrenos baldíos. Nótese, además, que con esto también se economiza por otro lado: no hay necesidad de levantar cercas en esa sección.

5) Finalmente, la ruta de mayor beneficio popular tiene, fuera de las apuntadas, estas ventajas sobre el camino "escogido" por los personeros de la Secretaría de Fomento. Pasa, en gran parte, sobre un terreno arenoso, muy firme y libre de humedad, siendo muy de notar que la construcción de la carretera se puede ayudar en mucho con las mismas arenas de estas regiones. Y luego—ya que se trata de una carretera destinada, en principio, para fines turísticos—es necesario traer a cuento el hecho de que ese trazado brindaría a los futuros paseantes un paisaje de mayor belleza y de más grandes atractivos que el adoptado por los señores del Gobierno.

Es natural que al enterarse de esta serie de afirmaciones la opinión pública tendrá que reaccionar y nosotros, por consiguiente, nos veremos en la necesidad de seguir investigando hasta lograr una rectificación total. A nuestro juicio lo que cabe en este caso es una investigación concienzuda y una más amplia publicidad de los detalles del asunto, con el objeto de

muchos lugares tienen que comer ratas como en los tiempos de la invasión de Napoleón. Bonaparte. El cruel frío del invierno llega a añadir un martirio más a tan dolorosa situación.

La cultura de un pueblo no se mide en realidad por el número de automóviles, radios, refrigeradoras, colegios, médicos, abogados, literatos, pintores, maestros con que cuenta, sino por su mayor o menor capacidad de ayudar a su prójimo a salir de la miseria.

Madres de Costa Rica, en la España invadida por la barbarie fascista, hay miles de niños con hambre y frío. Pensad en vuestros hijitos y aprended a extender vuestra generosidad hasta los niños españoles que en pleno siglo XX son víctimas de la civilización de Italia y de Alemania, cuyos gobiernos respectivos sólo piensan en estos momentos en perfeccionar la maquinaria de guerra.

En la Argentina, las mujeres han tejido gran cantidad de abrigos para los niños españoles. En un cable del lunes pasado publicado en "La Prensa Libre" se lee de los auxilios enviados de América a la España leal: 377 mil 258 kilos de leche; 48 mil 610 de azúcar, los cuales fueron distribuidos entre 34 mil 610 niños de combatientes y huérfanos de los caídos.

¡Qué Costa Rica no se quede atrás en esta cruzada de humanidad!

¡A ayudar, costarricenses, a la España invadida por la barbarie fascista!

Las frases del Presidente de la República sobre imparcialidad política son literatura en la que ya nadie cree

En "Diario de Costa Rica" del jueves último, el Presidente de la República trata de defender la tesis de la imparcialidad del Gobierno en la Campaña política que se acerca. Y al respecto amontona las mismas afirmaciones y las mismas frases retumbantes que le oímos hacer durante las últimas elecciones de diputados. "En ningún caso yo he deseado imponer un criterio político ni si quiera a mis familiares. Mi más celoso deseo es que este Gobierno pueda dar garantías y libertades, y no admito ventaja en las que han dado regímenes de gobiernos anteriores, pues el que presido ha procurado distinguirse por su respeto a la ley y su devoción a las normas democráticas".

Nosotros pasamos por la pena de hacerle saber al señor Presidente, que todos los sectores, sin excluir a sus mismos partidarios, toman a estas horas sus palabras a beneficio de inventario, porque ha sido muy corriente que haya dicho una cosa y haya hecho otra. Lo que él ha considerado habilidad, en definitiva no ha servido para otra cosa que para borrar la fe que el pueblo pudiera tener en sus promesas. El señor Presidente promete y sin el menor escrúpulo pasar por encima de sus promesas. Esto ya se afirma por todas partes como una cosa que no admite discusión. ¿Quién podrá olvidar, entre otras cosas los atropellos de la última campaña perpetrados al mismo tiempo que se llenaban las columnas de los periódicos de frases presidenciales sobre "respeto a las instituciones y a la ciudadanía"? Pero hay más: a quién cree el señor Presidente que le está hablando?

En último caso, la Historia dirá esto: que don León Cortés decretó la imparcialidad oficial, pero que al mismo tiempo don Luis Fernández Rodríguez, el Ministro de Gobernación dispuso otra cosa. Y que como entre la opinión de don León y la de don Luis está última era siempre la ejecutiva, los decretos de don León no pasaron de ser literatura.

que se elija la ruta que beneficie a mayor número de agricultores y no a una minoría de acaudalados propietarios. Porque para nosotros la honradez no consiste sólo en llevar una contabilidad al centavo de los fondos públicos si a esto no se aparece siempre una inversión favorable a los más necesitados y regulada por una economía bien entendida. Sin embargo quizá sea indispensable adoptar medios más enérgicos en vista de que se nos informa que los encargados de construir esa carretera han recibido orden de aligerar los trabajos, con el no bien disimulado fin de que a la opinión popular le coja tarde.

Notas de Turrialba

En estos días el Resguardo de esta localidad ha llevado a cabo una magnífica labor: al visitar la carnicería del lugar, que según dicen pertenece al Sr. Administrador de la finca, el Resguardo decomisó un quintal de carne en mal estado. Luego visitó otras fincas e inspeccionó los cajones que sirven para medir el café, que como todo el mundo sabe, son del tamaño que los patrones necesitan para hacer trampa a los compradores de café. El Resguardo presenció la forma en que estaban midiendo el café y constató que estaban quitando a los trabajadores, por lo cual llamaron la atención al receptor. Este contestó que la medida era legítima y que si la encopetaba, era por orden del patrón.

Fue una lástima que el Resguardo no procediera con energía ante semejante arbitrariedad, deteniendo al individuo que se prestaba a servir de cómplice en semejante robo contra los trabajadores.

Los patrones "merodean" en las pesas y medidas

Sería bueno que en las visitas que el Resguardo hace a las fincas, inspeccionara las

pesas y medidas, pues hemos sido informados que en casi todos los Comisariatos y Depósitos de mercaderías, no dan las 16 onzas de la libra, sino 12 o 14 onzas, y que también escamotean en el cuartillo.

Si se procede con tanto rigor con los merodeadores, habría también que proceder con igual rigor con los patrones que "merodean" en el pobre haber de los trabajadores.

En la "Margot"

El mandador Castillo de dicha finca (del cual dimos un informe en el N° pasado), amenazó a uno de los peones, el domingo lluvioso en que se les obligó a ir a coger café, con no dejar entrar a la finca a un hijo suyo que debía visitarlo ese día, si se negaba a ir a trabajar bajo la lluvia. Insistimos en esto porque es verdaderamente vergonzoso ver a un peón convertirse en enemigo de los peones compañeros suyos para quedar bien con el patrón. Es como el receptor de que hablamos en la nota anterior, quien con tal de que su amo se gane unos centavos más en cada medida, no vacila en ayudar a éste a robarle a sus propios compañeros.

COMPAÑEROS DEL SINDICATO DE ZAPATEROS:

¿Habéis respondido ya al llamamiento de la Patronaria que pide ayuda al pueblo español? Enviad hoy sábado vuestra ayuda al Salón Central del Partido Comunista.

El próximo viernes se entregarán los premios del CONCURSO sobre España

Miembros dirigentes de la "Liga Demócrata" nos han avisado que el próximo viernes, en el local de esa institución (50 v. al S. del Banco de C. R.), se celebrará un gran día de acto popular por España y en el cual se hará entrega de los premios del último Certamen.

Por este medio, invitamos a nuestros numerosos simpatizantes y militantes a asistir a este acto, en el cual recibirán premios el Sr. Carlos Luis Sáenz y los jóvenes Oscar Barahona Streber y Joaquín Gutiérrez M.